pero indudablemente debemos seguir mejorando nuestras explotaciones, haciendo las inversiones necesarias que nos permitan optimizar los recursos que tenemos, encaminadas en unos casos a aumentar y mejorar nuestras producciones, y en otros a reducir los costes de producción, pues no debemos olvidar que producir mejor depende de nosotros mismos.

Creo que las inversiones que dignifiquen laboralmente a este sector, como el reparto mecanizado del alimento o una moderna sala de ordeño con altos rendimientos, así como la informatización de dicha sala, para poder obtener y procesar la información y conocer mejor a nuestras reproductoras, son la base de la ganadería del S.XXI.

Respecto a la difícil situación que atraviesa el sector ¿Dónde cree que se encuentra el futuro del ovino manchego?

Llevamos muchos años hablando del futuro del ovino manchego como si fuera algo que estuviera todavía por llegar, y realmente el futuro está aquí y está pasando, no podemos olvidarnos de que estamos amparados por una denominación de origen que da estabilidad al precio de la leche, que los ganaderos posibilitamos que se fabrique el queso más exportado de España y el más conocido fuera de nuestras fronteras, y es nuestra responsabilidad el que así continúe. Estoy convencido también, de que debemos encontrar más argumentos de peso que permitan defender y pregonar la D.O.Q.M. en el futuro, y en mi opinión, deberían basarse en aspectos relacionados con la composición y características físico-químicas de la leche, que dan como resultado unas aptitudes diferenciadas antes, durante y después del proceso de fabricación y maduración del queso, y aquí están presentes, probablemente, dos únicos factores: la raza y la alimentación. Así pues debemos trabajar todos los implicados, juntos, para seguir comercializando un buen producto, y los ganaderos no cesar en mejorar las producciones, continuando con la mejora genética, de instalaciones y sobre todo del manejo, que es donde seguro, más podemos avanzar.

¿Qué posición cree que debería tomar la Administración regional para apoyar decididamente a AGRAMA?

No es fácil opinar sobre algo que no se conoce en profundidad, pero aún así, voy a ser imprudente y opinar al respecto. Como ganadero de y por AGRAMA, me preocupa el actual momento de la asociación, son muchos los años de trabajo intenso y bien hecho. Seguramente no perjudico a nadie al decir que habrá pocas entidades, ya sean públicas o privadas, que hayan hecho, como AGRAMA, un uso tan eficiente de recursos públicos, ya sean materiales o humanos, y con un único objetivo, ayudar a los ganaderos de oveja manchega, a progresar. Son muchos los programas desarrollados durante estos años, y no sólo la inseminación artificial y el control lechero: el programa de lucha contra encefalopatías, el programa de mejora de calidad de leche, las pruebas de paternidad, que nos permiten tener garantía total en la reposición, y también las aplicaciones informáticas disponibles para los ganaderos, iquién lo iba a pensar hace 10 años!..., en resumen un uso muy provechoso de todos esos recursos, y que hoy desgraciadamente son menguantes. Ahora bien, como ciudadano, y es un sentir general de la sociedad en los momentos de penurias económicas, vemos que el apoyo de la administración a determinadas entidades tanto públicas como privadas tiene una difícil justificación.

Creo que esto supone un cambio de época, una nueva andadura para AGRAMA, estoy convencido de que sabremos, como así está ocurriendo, encontrar soluciones para hacer frente a los nuevos retos, para que los ganaderos de AGRAMA podamos recibir los servicios requeridos. También creo que la Administración Regional y quizás también la Estatal deben, conjuntamente con la asociación, buscar soluciones para los problemas que se plantean, sin que ello suponga un mayor coste económico, inventando una nueva forma de gestionar aquello que es de todos, y tomar las decisiones necesarias y oportunas para que todo lo invertido hasta ahora no haya sido en balde.

En cuanto a la Asociación ¿En qué aspectos cree que se podría mejorar?

El nivel de los servicios que AGRAMA presta a los ganaderos, tanto en calidad como en cantidad, ha llegado muy alto, y aunque a todos se nos ocurren competencias que AGRAMA podría asumir, actualmente lo prioritario es mantener lo que tenemos en buenas condiciones. Sí quiero añadir que los momentos actuales exigen tanto al personal de AGRAMA como a los propios ganaderos, una mayor eficacia y eficiencia en el uso de los recursos que tenemos, y aprovecho este momento para pedir, desde mi condición de ganadero asociado, que todos hagamos un esfuerzo en que esto sea así, ya que el mal uso de un servicio por parte de unos pocos pone en peligro el futuro del mismo.

Dominar la agalaxia contagiosa es necesario en la sanidad de la ubre del ovino manchego. Con ALGONTEX sí es posible



Resumen de los modelos y protocolos más utilizados con éxito:

- Rebaño sin presencia de casos clínicos de AC y ausencia analítica, sostenida en el tiempo, de M. agalactiae en la leche colectiva.
 - Reposición: vacunación a los 60 y 90 días de vida y a los 120 días de la gestación.
- Adultas: vacunación en el momento del secado (Si por manejo no es posible, vacunar una vez al año).
- Rebaño con pocos casos clínicos de AC e intermitencia analítica de la presencia de M. agalactiae en la leche colectiva.
 - Reposición: vacunación a los 60 y 90 días de vida y a los 120 días de la gestación.
 - Adultas: vacunación cada 6 meses.
- Rebaño procedente de un brote ya estabilizado* de AC, con presencia analítica permanente de M. agalactiae en leche colectiva.
 - Reposición: vacunación a los 45, 70 y 100 días de vida y a los 120 días de la gestación.
 - Adultas: vacunación cada 4 meses.









www.planilovet.es

